
Consiglio del Corso di Studio in Dietistica 

                                  Verbale della seduta del 14 dicembre 2022. 

 

Il giorno 14 dicembre 2022 alle ore 13,00, a seguito di regolare convocazione da parte della 

Prof. Eleonora Salvolini (in qualità di Presidente del Corso di Laurea), si è riunito in modalità 

telematica il Consiglio del Corso di Studio (CCdS) in Dietistica per discutere il seguente 

ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

2) Comunicazioni del Direttore ADP. 

3) Ampliamento rete formativa. 

4) Presa in carico dei commenti del PQA relativi alla compilazione della Scheda di 

Monitoraggio annuale e approvazione del testo definitivo. 

5) Valutazione attività didattica, primo semestre 2021/2022. 

6) Gestione azioni di miglioramento. 

7) Attività seminariali. 

8) Sostituzione docente in seno al Gruppo di Riesame (triennio 2021/2024). 

 

 

Sono stati convocati 42 componenti. Risultano presenti n. 41   componenti,   giustificati n./ 

componenti, assenti n. 1 componente. 

Assume la presidenza la Prof. Eleonora Salvolini, in qualità di Presidente del Corso di Laurea. 

Funge da Segretario la Dott. Simona De Introna, in qualità di Direttore ADP. 

 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

- Il Presidente comunica che nel prossimo Anno Accademico (2023/2024) non verranno 

attivati il primo anno del CdL in Dietistica e il primo anno del CdL in Educazione 

Professionale. La decisione è stata presa in conseguenza dell’attivazione, presso la nostra 

Facoltà, di due nuovi Corsi di Laurea. 

 - Il Presidente informa i membri del Consiglio di CdS che in data 20 settembre 2022 la 

Dott.ssa Sonia Rosati ha rinunciato all’incarico di Tutor di tirocinio a tempo pieno. 

- Il Presidente comunica che l’Ordine dei Tecnici Sanitari di Radiologia Medica e delle 

Professioni Sanitarie Tecniche, della Riabilitazione e della Prevenzione ha redatto un breve 



opuscolo informativo che verrà consegnato ai laureandi in occasione delle sedute di Laurea. 

Si tratta di una brochure che vuole congratularsi con il laureando per il traguardo raggiunto 

ed aiutarlo nel conoscere quali sono gli obblighi di legge da ottemperare per esercitare la 

professione sanitaria (iscrizione all’Ordine, possedimento di una PEC, assicurazione, ecc.). 

 

2) Comunicazioni del Direttore ADP. 

- Il Direttore rende noto che anche nell’Anno Accademico in corso svolge la funzione di 

Guida di tirocinio per il Corso di Laurea Magistrale in Scienze delle Professioni Sanitarie 

Tecnico-Assistenziali, attivo presso il nostro Ateneo. 

- Il Direttore ADP informa di aver predisposto ad inizio dell’anno accademico, sulla base 

del Calendario didattico della Facoltà di Medicina e Chirurgia A.A. 2022/2023, i calendari 

delle attività didattiche (didattica frontale, tirocinio professionalizzante, laboratori, attività 

didattica elettiva e sessioni esami di profitto) del CdL in Dietistica (Allegati n.1,2,3). 

- Il Direttore ADP presenta la programmazione del tirocinio professionalizzante del II e III 

anno di corso-1° semestre (Allegati n. 4,5) e l’elenco delle guide di tirocinio designate 

(Allegato n. 6) (la programmazione del tirocinio del I anno verrà presentata in seguito, dal 

momento che esso si svolgerà nel II semestre).   I criteri seguiti per l’organizzazione del 

tirocinio sono tali da soddisfare gli obiettivi formativi specifici individuati. 

- Il Direttore informa di aver predisposto dei questionari di valutazione della didattica 

professionalizzante, che sono stati somministrati agli studenti alla fine dell’A.A. 2021/2022 

e dei quali presenta i risultati ai membri del Consiglio di CdS (Allegato n. 7). 

 

Il Presidente esprime grande soddisfazione per l’elevato gradimento complessivo ottenuto 

e sottopone all’approvazione del Consiglio i calendari delle attività didattiche, la 

programmazione dei tirocini e le Guide individuate e designate per lo svolgimento del 

tirocinio professionalizzante). Il Consiglio approva. 

 

3) Ampliamento rete formativa. 

Il Presidente comunica che, in base ai criteri seguiti per l’organizzazione dei tirocini, si 

rende necessario l’ampliamento della rete formativa inserendo il Comune di Osimo.  

Il Presidente chiede pertanto al CCdS di esprimere il proprio parere al fine di avviare la 

procedura di ampliamento. Il Consiglio esprime parere favorevole. 

 



4) Presa in carico dei commenti del PQA relativi alla compilazione della Scheda di 

Monitoraggio annuale e approvazione del testo definitivo. 

Il Presidente comunica che in data 1° agosto 2022 il Presidio di Qualità ha invitato i Corsi 

di Laurea a far pervenire, dopo discussione e approvazione da parte del Consiglio del CdS, 

il testo di commento agli indicatori ANVUR (Allegato n. 8), che va inserito nell’apposito 

quadro della Scheda di Monitoraggio Annuale entro il 31 dicembre 2022.  

La Direzione del CdS ha preso visione dei dati e ha redatto la SMA (Allegato n. 9), 

prendendo in carico i commenti pervenuti da parte del Presidio Qualità di Ateneo in data 24 

novembre 2022 (Allegato n. 10).  

Il Presidente illustra brevemente al Consiglio i contenuti della Scheda. In particolare: nel 

2021 l’attrattività extraregionale è inferiore alla media dell’Ateneo e a quella riportata per i 

CdS della stessa Classe sia nella Area geografica di riferimento sia a livello nazionale, ma 

risulta più che raddoppiata rispetto a quella rilevata nell’anno precedente. Questa scarsa 

presenza di studenti provenienti da fuori regione non è governabile dal CdS, in quanto il 

corso è a numero programmato; in aggiunta il CdS è presente in quasi tutte le regioni italiane 

e studiare nella regione di appartenenza ha senza dubbio dei costi inferiori. In linea con la 

tendenza osservata nell’Ateneo e nell’area geografica di pertinenza, non si segnalano CFU 

acquisiti all’estero dagli studenti del CdS. Ciononostante, grazie agli accordi instaurati con 

degli Atenei europei, nel corso degli anni diversi studenti stranieri hanno frequentato quali 

tirocinanti il CdS in Dietistica nell’ambito del programma Erasmus + . Per quanto riguarda 

gli Avvii di carriera al primo anno, nel 2021 sono sostanzialmente in linea con quelli 

dell’anno precedente, mentre si registra un lieve incremento rispetto al 2018. Anche il 

numero di iscritti è aumentato rispetto al 2020 e al 2019. Per quanto concerne la regolarità 

delle carriere, la percentuale di studenti iscritti entro la durata normale del CdS che ha 

acquisito almeno 40 CFU nell’anno solare è diminuita dal 2018 al 2020. Nello stesso arco 

temporale si registra una flessione anche relativamente agli altri CdS dell’UNIVPM e ai 

CdS della stessa classe a livello macroregionale e nazionale. Tale andamento potrebbe 

essere ascritto all’emergenza sanitaria da Covid -19. Va segnalato comunque che il 100 % 

degli studenti ha proseguito nel II anno nello stesso CdS e tale percentuale è notevolmente 

più alta di quella registrata nel 2018 e di quelle riportate per gli altri CdS dell’Ateneo e per 

i CdS della stessa Classe. Questi risultati molto positivi potrebbero dipendere anche dal fatto 

che gli studenti del CdS in Dietistica sono molto seguiti, come si evince dal rapporto studenti 

regolari/docenti.  L’ottima performance dei nostri studenti viene testimoniata anche dalla 

percentuale di laureati entro la durata normale del corso. Nel 2021, inoltre, il 100 % dei 



laureandi si è dichiarato complessivamente soddisfatto del CdS e tale percentuale è 

maggiore di quella registrata negli anni precedenti e di quelle riportate sia per gli altri CdS 

del nostro Ateneo sia per i CdS della stessa classe a livello della Macroregione di riferimento 

e nel resto della penisola. Per quanto concerne infine l’occupabilità, nel 2021 la percentuale 

di Laureati occupati a un anno dal Titolo è notevolmente più alta di quella registrata nel 

2020 e nel 2019 ed è sostanzialmente in linea con quelle riportate per i corsi della stessa 

classe istituiti presso altri Atenei.  

Il Presidente sottopone quindi all’approvazione del Consiglio del Corso di Studio la versione 

definitiva della Scheda di Monitoraggio Annuale. Il Consiglio approva. 

 

5) Valutazione attività didattica, primo semestre 2021/2022. 

Il Presidente comunica che in data 6 ottobre 2022 il Presidio di Qualità di Ateneo ha reso 

noto che sulla piattaforma SISValDidat (https://www.sisvaldidat.it/) sono stati pubblicati i 

risultati dei Questionari di Valutazione della Didattica lato studente (Questionario ANVUR 

Schede 1 e 3) e lato docente (Questionario ANVUR scheda 7) relativi al primo semestre 

dell’A.A. 2021/2022, consolidati al 30 settembre 2022.  

Per quanto concerne i risultati dei Questionari ANVUR Schede 1 e 3 (Allegato n. 11), la 

percentuale media dei giudizi positivi è del 97,39 % ed è più alta di quella dell’A.A. 

precedente. Si segnala inoltre che nessun insegnamento ha ottenuto una percentuale di 

giudizi positivi inferiore al 50 % (che rappresenta il cut-off per lo standard qualitativo 

definito dall’Ateneo).  

Il Presidente esprime grande soddisfazione per l’elevato gradimento medio complessivo 

ottenuto dai docenti del Corso di Laurea, i quali sono riusciti a suscitare interesse e a rendere 

facilmente accessibili gli argomenti oggetto dei rispettivi corsi. Il materiale didattico fornito 

è risultato essere adeguato e le modalità di esame sono state illustrate in modo chiaro. 

Dall’analisi dei Questionari ANVUR Scheda 7 (Allegato n. 12) emerge che i docenti del 

Corso di Laurea in Dietistica ritengono che il carico di studio e l’organizzazione 

complessiva degli insegnamenti sia accettabile, che l’orario delle lezioni sia stato 

congegnato in modo tale da consentire una frequenza e un’attività di studio individuale degli 

studenti adeguate, che le aule e le attrezzature siano adeguate e che il servizio di supporto 

fornito dagli uffici di segreteria sia soddisfacente. Essi dichiarano inoltre che sono previste 

modalità di coordinamento sui programmi degli insegnamenti e che l’illustrazione delle 

modalità di esame è stata recepita in modo chiaro e si dicono molto soddisfatti 

dell’insegnamento svolto.  La percentuale di giudizi positivi per quesito è pari al 100 % 



tranne che per il quesito 7 (Le conoscenze preliminari possedute dagli studenti frequentanti 

sono risultate sufficienti per la comprensione degli argomenti trattati a lezione e previsti nel 

programma d’esame?), che ha ottenuto una percentuale di giudizi positivi inferiore al 50 %.  

Il Presidente raccomanda quindi ai docenti di prestare particolare attenzione alle conoscenze 

preliminari possedute dagli studenti, non sempre idonee per comprendere gli argomenti 

previsti dal programma dell’insegnamento, e raccomanda a tutti i docenti di rispondere al 

Questionario, che rappresenta uno strumento molto importante per il miglioramento della 

qualità della didattica.  

 

6) Gestione azioni di miglioramento. 

Nell’Anno Accademico 2021/2022, dall’analisi effettuata in occasione della compilazione 

del Rapporto di Riesame Ciclico sono scaturite delle azioni di miglioramento, che sono 

state aperte nel novembre 2021 (Allegato n. 13). Per quanto riguarda l’AM n. 1/2021, che 

prevede la realizzazione di almeno una consultazione all’anno con le parti interessate e la 

redazione di un verbale dell'incontro, in data 10 maggio 2022 il Presidente, il Direttore 

ADP e il Responsabile AQ del CdS hanno incontrato il Presidente della Commissione 

d’Albo dei Dietisti delle province di Ancona, Macerata, Ascoli Piceno e Fermo, Dott. 

Marco Giuli, per organizzare i corsi rivolti alle guide di tirocinio, per analizzare i dati 

occupazionali e di previsione di impiego e per monitorare la rispondenza e l’allineamento 

delle attività formative del CdS con le competenze espresse dal Dietista (Allegato n. 14). 

Inoltre, in data 5 settembre 2022 si sono svolti degli incontri di consultazione tra i 

responsabili del CdS e gli studenti del I e del II anno di corso (nell’A.A. 2021/2022 il III 

anno non era attivo). Gli studenti si sono dichiarati in generale soddisfatti del Corso di 

Laurea; essi hanno inoltre auspicato un ritorno alla didattica totalmente in presenza e un 

maggiore utilizzo degli strumenti antropometrici impiegati nella pratica clinica durante le 

attività di laboratorio. Alcuni di loro hanno infine segnalato delle difficoltà relativamente 

ai vincoli di propedeuticità previsti dal Regolamento del CdS (Allegato n. 15).  Per quanto 

concerne invece l’AM n. 2/2021, che prevede il monitoraggio degli incontri organizzati dai 

Coordinatori dei Corsi Integrati con i docenti titolari dei singoli moduli, si fa presente che 

a tutt’oggi sono pervenuti solo tre verbali degli incontri, pertanto il Presidente sollecita i 

membri del Consiglio di CdS a organizzare degli incontri periodici nell’ambito dei Corsi 

Integrati, per  verificare che i risultati di apprendimento siano coerenti con gli obiettivi 

specifici del CdS, con quanto descritto nell’area di apprendimento in cui l’insegnamento è 

inserito e con le competenze trasversali descritte nella Scheda SUA-CdS. Essi inoltre 



devono monitorare l’adeguatezza delle modalità di verifica e la coerenza del contenuto 

delle Schede di insegnamento dei vari moduli che compongono il C.I. Al fine di migliorare 

la tracciabilità di tali incontri si chiede gentilmente di trasmettere i relativi verbali al 

Presidente e al Direttore ADP. 

7) Attività seminariali. 

Il Presidente illustra le tematiche sulle quali verteranno le attività seminariali previste 

nell’ambito del tirocinio ed i rispettivi relatori e richiede l’approvazione del Consiglio. 

(Allegato n. 16). Il Consiglio approva. 

 

8) Sostituzione docente in seno al Gruppo di Riesame (triennio 2021/2024). 

Il Presidente propone ai membri del Consiglio del CdS la sostituzione, nell’ambito del 

Gruppo di Riesame (triennio 2021/2024), della Prof.ssa Fabri (che non è più titolare di 

insegnamento nel CdS in Dietistica) con la Dott.ssa Galeazzi. Il Consiglio esprime parere 

favorevole. 

 

 

Ancona, 14 dicembre 2022 

 

    Il Direttore ADP       Il Presidente  

Dott.ssa Simona De Introna              Prof.ssa Eleonora Salvolini 

     

    

                                                                                                     


